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苏宁集团董事局主席张近东：
消费已经成为经济增长的发动机

苏宁集团董事局主席张近东说：“在苏宁这几年的发展过程中，消
费经济增长达到66.45%，这些数据表明消费已经成为经济增长的发动
机，而且消费结构正在由深层次的消费向发展型转变。同时，我们让越
来越多的地方特色商品打破地域限制，今年我们以中国国际商会签约
战略合作协议，全权承担中国平台上的产品开发。”

经济大咖、商界名流论道“徽商”

安徽到底缺什么？未来
10年安徽实体经济如何补
短板？长江经济带战略中安
徽有哪些新机遇？

10月18日，以“发展新
理念，转型新机遇”为主题的
2016中国国际徽商大会在
合肥隆重举行。众多知名专
家学者、企业高管和知名徽
商，以高端信息、权威视角聚
焦国家“三大战略”、供给侧
结构性改革、创新驱动发展、
互联网经济、打造新徽商等
热点议题，解读经济新常态
下宏观经济走势和新兴产业
发展动向，为安徽经济社会
发展建言献策。

▋记者 祝亮 王玮伟
黄洋洋 周诚

英中贸易协会执行总裁鼎杰夫：
这次为合肥发展的速度而感到惊叹

“我每次来到安徽都对这里的历史和文化叹为观止，这次为合肥发
展的速度而感到惊叹。”英中贸易协会执行总裁鼎杰夫说：“今天我们希
望和其他的安徽城市加强联系，比如说马鞍山、芜湖等等。安徽现在的
发展非常快，使得很多海外的企业，包括欧洲、英国、美国和其他的国家

越来越多企业来到中国，来到安徽的一些城市去寻找更多的机
会，这些机会现在也为我们创造了很多的机会。”

阿里巴巴总裁金建杭：
28万“新徽商”活跃在淘宝上

“去年以淘宝、天猫在平台上完成了预售超过 3 万亿，也意味着我
们成功地超越了之前全球最大地零售平台沃尔玛。对网上的零售来
说，3 万亿元只是新的起点，到 2020 年网上零售会超过 6 万亿元，在刚
刚结束的G20投资峰会上，我们也为全世界中小企业真正打造一个可
以自由流通的开放贸易。”阿里巴巴总裁金建杭说，徽商、浙商都会成为
新徽商、新浙商，但他们要成为新徽商、新浙商，必须成为新的网商。今
天在淘宝上 1000 多万人，其中有安徽的 28 万人，他们就是新的网商，
新的徽商，新的企业家的基础。

国务院发展研究中心副主任王一鸣：
安徽经济发展具有很大的后发优势

国务院发展研究中心副主任王一鸣表示，安徽经济发展的潜力
还是非常大的，具有很大的后发优势，而且它的交通物流的枢纽地
位现在在逐渐显现，追赶和发展的愿望也非常强烈。但是安徽发展
还是面临跨越和转型的双重压力。安徽处在一个重要的关口，需要抓
住当前发展的机遇从经济大省向经济强省转变。

中国社会科学院学部委员李扬：
“必须创新再创新”

中国社会科学院学部委员、国家金融与发展实验室理事
长李扬认为，经济必须靠内需，必须靠创新，必须靠创新来从
根本上提高劳动生产率，带动经济走出长期低迷的现象。在
这个层面上徽商论坛把创新作为主题是非常有意义的。

安徽国际徽商交流协会会长张桂平:
徽商应坚持不懈心系家乡发展

“在新常态下，徽商应坚持不懈地弘扬反腐精神，心系
家乡发展。”苏宁环球集团董事长、安徽国际徽商交流协会会
长张桂平认为，安徽是每一位在外徽商魂牵梦萦之地，是我
们血缘之根和文化之本。美好的家乡更有发展的潜力，徽商
的成功和情怀为家乡发挥后起优势，加快赶超提供巨大推动
力，也为徽商再发展提供难得的历史机遇，安徽的崛起不仅
是徽商的梦想，也是徽商真正崛起的标志。

复旦大学经济学院党委书记石磊：
安徽各地市需找到自身增长极

安徽到底缺什么？复旦大学经济学院党委书记、公共经
济研究中心主任石磊说，“缺少先进、一流、持久创新的企业和
人才，要素集聚、引领发展的城市增长极发展的不够，农业结构
性的问题在增加，缺适应新经济的整体能力。”当然，他也表示，
说有短板没有意义，事情都是做出来的。十六个地级市都应
该认真研究，考虑如何优化空间布局，找到自己的增长极。

正威国际集团董事局主席王文银：
安徽迎来新一轮增长和机遇

“其实我们做企业，文化是最重要的，文化是包含精神价
值和生活方式的生态共同体，通过积累和引导，创造融合才能
称之为文化。”正威国际集团董事局主席、中国企业家协会
副会长王文银表示，做企业要寻找到企业成长的阀门之所在，
文化是非常重要的要素。 王文银说，他对徽商大会感触比较
深，从第一次徽商大会的举办已经十二年，中间停了五年。从
本届参会中感觉到安徽又一轮新的增长、新的机遇来到了。

澳大利亚徽商总会会长项翔：
要把来自全球各地的徽商结合起来

论坛现场，澳大利亚徽商总会会长项翔谈起“回归”情
结。他表示，海外徽商是这几年才产生的，企业家们漂洋过
海寻找资源、抢夺资源、占领资源，鼓舞着很多人走出去，然
而现在是时候“抱团”回归了。“希望像今天专家们说的，这是
一个国际徽商之帮，要把来自全球各地的徽商结合起来，我
们不仅是回归，我们还要走出去，还要在一带一路的大形势
下伴随着祖国的强势走向世界。”项翔说道。

大咖、名流现场对话

清华大学国情研究院院长胡鞍钢：
安徽关键是选出好的、大的项目

清华大学国情研究院院长胡鞍钢说：“我们算了一下，安徽投资占
全国总量比重的4.6%，到2020年，安徽投资规模占全球投资规模的比
重将达到 1.84%，已经相当于一个世界大国投资规模。这就是告诉我
们安徽不差钱，关键是选出好的项目，大的项目。”


